



# ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

## Stocks de produits sanguins

Question au Gouvernement n° 4190

### Texte de la question

#### STOCKS DE PRODUITS SANGUINS

**M. le président.** La parole est à M. Stéphane Viry.

**M. Stéphane Viry.** Monsieur le Premier ministre, je m'adresse à vous et vous interpelle en ma qualité de référent de la commission des affaires sociales auprès de l'Établissement français du sang (EFS), au sujet de la situation des stocks de produits sanguins à ce jour. Les stocks sont inférieurs au niveau qu'ils atteignaient les années précédentes à la même époque, au point que la France avance vers une catastrophe sanitaire au cours de la période estivale. Je souhaite donc appeler l'attention de tout un chacun sur cette question.

Le robuste et éthique modèle français, dont sommes tous garants, donne satisfaction : il a toujours assuré une autosuffisance et a répondu à tous les besoins. Cependant, la crise épidémique n'est pas terminée et les donneurs ne sont pas tous de retour. En dépit de la mobilisation des équipes nationales et régionales de l'EFS et du dévouement remarquable et fidèle des bénévoles des amicales de donneurs de sang, les collectes sont en difficulté.

Des centres ne peuvent pas prélever, notamment faute de personnels et de médecins disponibles. Surtout, les demandes de produits sanguins sont très élevées depuis plusieurs semaines, ce qui est probablement lié à une reprise des interventions chirurgicales, jusqu'alors déprogrammées, dans les centres hospitaliers. Les besoins en sang augmentent à un moment où les stocks sont au plus bas et les dons en baisse. C'est l'alerte rouge.

En cette situation inédite à ce jour, il faut soutenir les professionnels de l'EFS et les bénévoles des amicales, sauver notre modèle. Alors que le très faible niveau des stocks risque d'avoir des répercussions en termes de santé publique, que compte faire le Gouvernement pour inciter au don du sang, pour le favoriser et le faciliter ? Quels moyens supplémentaires allez-vous consacrer à la garantie de notre modèle de collecte et de délivrance de produits sanguins, alors que nous n'avons jamais connu une telle situation à la fin d'un mois de juin ?  
*(Applaudissements sur les bancs du groupe LR.)*

**M. le président.** La parole est à Mme la ministre déléguée chargée de l'autonomie.

**Mme Brigitte Bourguignon, ministre déléguée chargée de l'autonomie.** Je connais, monsieur Viry, votre implication auprès de l'EFS. Ce matin, le stock était de 88 000 concentrés de globules rouges, avec un fort déséquilibre concernant certains rhésus comme les groupes sanguins A et O.

Ce niveau est particulièrement alarmant. Nous comptons sur vous tous, en tant que représentants de la société civile dans vos territoires, pour être les relais d'un appel au don lancé dans toute la France.

Le contexte sanitaire a eu un impact majeur sur la collecte de sang, vous l'avez rappelé. Lors du premier confinement, les donneurs se sont mobilisés, ce qui a permis de répondre aux besoins des patients. Tout au long de cette crise, l'EFS a pleinement rempli ses missions en matière de collecte des dons et de fourniture des produits sanguins, mais, depuis mai dernier, la collecte de sang rencontre plusieurs difficultés nouvelles. Ce mois est traditionnellement une période sensible en raison des week-ends fériés prolongés, et cette année, vous avez raison, les donneurs se sont moins mobilisés à la fin des mesures de freinage, alors que l'activité hospitalière et les besoins n'ont pas fléchi.

Par ailleurs, alors que se propage une idée fausse, je me permets de profiter de votre question pour la battre en brèche et affirmer que la vaccination contre la covid n'est pas une contre-indication au don du sang. Le Haut Conseil de la santé publique l'a rappelé dans son avis du 2 février 2021. Le même ressort altruiste et la même attention à la santé publique motivent le don et le recours à la vaccination.

Comme vous l'imaginez, nous suivons le niveau des stocks avec une grande attention. L'EFS réalise pour sa part une campagne média intense : l'opération #Prenez le relais, qui se déroule du 9 juin au 9 juillet. L'établissement a par ailleurs renforcé les actions de relances téléphoniques et de tractage auprès des donneurs connus. Il a organisé la prise de rendez-vous en ligne pour le don de sang afin de faciliter la mobilisation des donneurs et l'organisation du déroulement des collectes. Chacun peut aussi aider en faisant appel à son entourage. (*Applaudissements sur quelques bancs des groupes LaREM et LR.*)

## Données clés

**Auteur :** [M. Stéphane Viry](#)

**Circonscription :** Vosges (1<sup>re</sup> circonscription) - Les Républicains

**Type de question :** Question au Gouvernement

**Numéro de la question :** 4190

**Rubrique :** Sang et organes humains

**Ministère interrogé :** Autonomie

**Ministère attributaire :** Autonomie

## Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [30 juin 2021](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [30 juin 2021](#)